

SEGURIDAD SOCIAL

AÑO XXV

EPOCA IV

NUMS. 99-100

SEMINARIO: EVOLUCION DE LA FUNCION ACTUARIAL EN EL DESARROLLO Y NUEVAS TENDENCIAS DE LAS INSTITUCIONES AMERICANAS DE SEGURIDAD SOCIAL

V REUNION DE LA COMISION REGIONAL
AMERICANA DE ACTUARIOS Y ESTADISTICOS

MAYO - AGOSTO

1976

MEXICO, D.F.

PUBLICACION BIMESTRAL DEL COMITE PERMANENTE INTERAMERICANO DE SEGURIDAD SOCIAL Y DE LA ASOCIACION INTERNACIONAL DE LA SEGURIDAD SOCIAL.
ORGANO DE DIFUSION DEL CENTRO INTERAMERICANO DE ESTUDIOS DE SEGURIDAD SOCIAL.

Conferencia Interamericana de Seguridad Social



**Centro Interamericano de
Estudios de Seguridad Social**

Este documento forma parte de la producción editorial de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS)

Se permite su reproducción total o parcial, en copia digital o impresa; siempre y cuando se cite la fuente y se reconozca la autoría.

INDICE

DESARROLLO DE LAS SESIONES Y CONCLUSIONES DEL SEMINARIO: EVOLUCION DE LA FUNCION ACTUARIAL EN EL DESARROLLO Y NUEVAS TENDENCIAS DE LAS INSTITUCIONES AMERICANAS DE SEGURIDAD SOCIAL.	5
V REUNION DE LA COMISION REGIONAL AMERICANA DE ACTUARIOS Y ESTADISTICOS.	23
IMPORTANCIA DE LAS FUNCIONES ACTUARIALES EN LAS REFORMAS LEGISLATIVAS, LA PLANEACION Y CONTROL, EL FINANCIAMIENTO Y LA ADMINISTRACION DE LOS SERVICIOS EN LAS INSTITUCIONES DE SEGURIDAD SOCIAL.	
Comité Permanente Interamericano de Seguridad Social.	27
APLICACION DE LAS TECNICAS ACTUARIALES EN LA PLANEACION DE LA SEGURIDAD SOCIAL, EN BASE AL INCREMENTO DEMOGRAFICO Y AL DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL.	
Oficina Internacional del Trabajo.	67
APLICACIONES DE LA ESTADISTICA EN LA OBTENCION DE INDICADORES BIOMETRICOS PARA LA PLANEACION DE LA SEGURIDAD SOCIAL.	
Comité Permanente Interamericano de Seguridad Social.	87

**V REUNION DE LA COMISION REGIONAL AMERICANA
DE ACTUARIOS Y ESTADISTICOS**

México, D.F., 3 de mayo 1976

Se instaló en la sala de sesiones del Comité Permanente Interamericano de Seguridad Social y fue presidida por el ingeniero Hernando Pérez Montás y el doctor Gastón Novelo, representantes de la Asociación Internacional de la Seguridad Social y del Comité Permanente Interamericano de Seguridad Social. Asistieron representantes de las instituciones de seguridad social acreditados en el Seminario y de los organismos internacionales siguientes: Oficina Internacional del Trabajo, Organización de los Estados Americanos y Asociación de Instituciones de Seguridad Social de Centroamérica y Panamá.

El orden del día consideró los siguientes puntos:

- Informe sobre actividades de la Comisión Regional Americana de Actuarios y Estadísticos.
- Elección de Mesa Directiva.
- Actividades Futuras.
- Asuntos Generales.

La Secretaría General del CFISS preparó un documento sobre actividades de la Comisión Regional Americana de Actuarios y Estadísticos, que permitió dar a conocer información general y antecedentes; el proceso de organización del Seminario "Evolución de la función actuarial en el desarrollo y nuevas tendencias de las instituciones americanas de seguridad social", y algunas sugerencias sobre actividades futuras.

Se procedió a la elección de la Mesa Directiva y resultaron designados los siguientes funcionarios:

Presidente:	Actuario Reynaldo Chávez, Instituto Nicaragüense de Seguridad Social
Vicepresidente:	Actuario Carlos Endara, Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social
Secretario Técnico:	Actuario Alejandro Hazas, Instituto Mexicano del Seguro Social

Se recomendó a la Mesa Directiva que de acuerdo con el CFISS y la AISS y tomando como base el informe final y conclusiones del Seminario y las sugerencias presentadas sobre actividades futuras, procediera a elaborar un programa a corto plazo. Al valorar los resultados del curso "Estadística en las instituciones de seguridad social" organizado por el Centro Interamericano de Estudios de Seguridad Social con la colaboración de la Oficina Internacional del Trabajo, Organización de los Estados Americanos y Oficina Panamericana de la Salud, se consideró procedente que la Mesa Directiva trate con las autoridades del CFISS sobre la realización de un evento en sus programas de 1977, que permita continuar con el estudio de la estadística aplicada a la seguridad social. La Mesa Directiva adquirió el compromiso de constituir grupos de trabajo integrados por especialistas en estadística.